
 

  

 

 

 

  

 今年度つくし学級（訪問教育学級）は，小学部４人，中学部２人が在籍し，隣 

接するやまびこ医療福祉センターの施設内で学習しています。 

３学期最初の授業で，書き初めをしました。一人一人の今年の目標に合わせた 

「健」，「覚」，「平」，「翔」，「結」，「新」の文字です。まずは，墨の匂いを嗅いだ 

り，筆の感触を感じたりしました。次に，自分で握って筆を動かしたり，教師と 

一緒に書いたりしました。個性のある素敵な書き初めができました。 

 

中学部では，12 月から「ペットボトル・空き

缶班」と「紙班」に分かれて「リサイクル活動」

に取り組んでいます。「ペットボトル・空き缶班」

では，洗浄作業や分別作業，缶つぶしの係を決

め，「紙班」では，シュレッダーの作業とメモ帳

作りの作業に分かれて活動をしています。一人

一人の目標を設定し，実態に合わせた教材教具

を使用して，それぞれのペースで作業を進めて

います。 

       教頭 鶴田 弘文 

「ドラえもんの声優交代」「クールビズ」「想定外」，お笑い芸人の「フォー！」 

平成 17 年の出来事や流行語です。12 年後の現在では，普通のこと，または，すっかり忘れていて懐

かしく思えることもあります。昨年の 11 月，私は以前勤務した特別支援学校の学習発表会を見に出掛け

ました。平成 17 年に知的障害の児童生徒を受け入れ始めた学校で，12 年前の小学部１年生が，この春

いよいよ高等部を卒業するので彼らの姿をぜひ見たかったのです。 

入学当時，箸を上手に使えずに給食を手づかみで食べたり，イライラから食器や食べ物を床に投げた

り，席を離れて教室から飛び出したりして『本当に大変だった』男の子。おじいちゃんから｢先生，将来

はどげんなっどかい？｣と相談されたことを思い出します。あれから 12 年。高等部３年生になったあの

男の子は，落ち着いた姿で劇を演じ，作業学習の製品販売会のお知らせをする立派な青年になりました。 

義務教育の９年間，そして高等部の３年間。12 年間という時間があれば想像もしな 

いような大きな成長を遂げ，家族の抱えていた大きな不安も解消できるのです。 

12 年後，ドラえもんの声は今と同じでしょうか。そして，子供たちはどんな毎日を 

過ごしているでしょうか。日々を重ねることの力を信じて，将来の姿に期待しましょう。 

県立皆与志養護学校 

第３号 

平成 29 年 3 月 17 日 学校だより 

小学部では，今年度から教科 

としての「音楽」に取り組んで 

います。実態も個性も様々な子 

供たちですが，みんな音楽は大 

好き。「はじまりの歌」が流れ 

ると，期待に満ちた表情や笑顔をたくさん見せてく

れます。子供たちは，歌や楽器の活動だけでなく，

好きな音を見付けたり，曲調やテンポの違いや振動

などを感じ取ったり楽しんだりしてきました。音楽

に触れながら「楽しい」「好き」「何だ？」「やってみ

たい」「びっくりした」という思いを，表情や身体の

動きで精一杯表現しています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

                 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 牧瀬梨羅さん，前畑愛月さん，川畑希望さん，

中森礼華さん，窪薗瑞菜さん，中学部御卒業お

めでとうございます。 

 3 年間の中学部生活で，一歩ずつ成長し，素

敵なお姉さんになりました。4 月からは，鹿児

島養護学校高等部に進学しますが，皆与志養護

学校でのたくさんの思い出を胸に，新たな一歩

を踏み出してください。応援しています。 

美化委員会では，委員長の川

畑希望さんを中心に，「学校を

ピカピカにする」という目標で

頑張ってきました。廊下のモッ

プ掛けや手すり拭き，窓拭きを

しました。そして，いろいろな

教室のごみを集め，ごみステー

ションまで捨てに行きました。

みんなで協力して，学校をきれ

いにすることができました。 

 

保健委員会では委員長の中

森礼華さんを中心にフッ素容

器の配付・回収，放送での換気

の呼び掛け，全校集会での口腔

ケアや風邪予防の呼び掛け等

をしました。その中でもフッ素

容器を配付・回収する活動は係

を１週間交代で取り組み，１年

間を通してたくさんの教室を

回って配付・回収することがで

きました。 

今年度は，児童生徒会長牧瀬

梨羅さん，副会長前畑愛月さ

ん，栗川吾聞さんの３人で運営

してきました。行事での挨拶や

校内年賀状のお知らせなど，そ

れぞれの力を発揮して取り組

んできました。特に，朝の放送

では，自分の当番の曜日に，放

送内容を覚えて言ったり，大き

な声を出したりして，学校を元

気にすることができました。 

有川直人さん，前平あづみさん，栗川吾聞さ

ん，片岡健人さん，小学部御卒業おめでとうご

ざいます。 

 6 年間の小学部での学習では，たくさん笑っ

てたくさん声を出して，たくさん体を動かした

のではないでしょうか。中学部へ進学しても，

みなさんがもっている力，秘めている力をどん

どん伸ばしていってください。素敵な中学部で

の生活が待っています。応援しています。 

 



 


